

Direction de l'Information
Ministère des Affaires extérieures
Ottawa Canada

Bulletin

hebdomadaire canadien

Vol. 27, N° 47

22 novembre 1972

RAPPORT DU CENTRE DE RECHERCHES POUR LE DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL

Au cours de sa première année complète d'activité, le Centre de recherches pour le Développement international (CRDI) a contribué à faire démarrer 32 projets qui absorberont entre eux 3.6 millions de dollars en fonds canadiens. C'est ce que nous apprend le Rapport annuel du CRDI pour 1971-72, publié le 31 octobre.

Le Rapport précise que l'Afrique et l'Amérique latine ont ensemble mobilisé 45 pour cent de ces fonds destinés à la recherche, alors qu'une autre tranche de 26 pour cent sert présentement à la réalisation de projets aux Antilles et en Asie. Le solde a été en majeure partie attribué soit à des projets s'appliquant à l'échelon mondial, soit encore à un programme de bourses d'études visant à accroître chez les Canadiens le nombre des spécialistes des problèmes de développement.

Lorsqu'en 1970, il a été constitué en société publique en vertu d'une loi du Parlement du Canada,

SOMMAIRE

Rapport du Centre de recherches pour le Développement international.....	1
Mesures sur la navigation dans l'Arctique	2
Pour combattre la piraterie aérienne	2
Comment obtenir du boeuf tendre	3
Commande du Venezuela à la Monnaie	4
Timbre commémoratif de Krieghoff	4
Les arts du spectacle au Canada	5
Rapport de la CMI sur la pollution transfrontière	6
Service d'autobus privé à Regina	6
Le travail d'été et les étudiants indiens	7
Football - Hockey	8

le Centre s'est vu attribuer comme principal objectif "l'application et l'adaptation des connaissances scientifiques, techniques et autres au progrès économique et social" des régions du monde qui sont en voie de développement.

Le Rapport dit que le processus de "mise au point de ses opérations" est sur le point de se terminer. Il expose en détail les travaux et les plans des quatre divisions que compte maintenant le Centre, soit les Divisions des Sciences de l'agriculture, de l'alimentation et de la nutrition; des Sciences de l'information; des Sciences de la population et de la santé; et des Sciences sociales et Ressources humaines.

Le programme agricole, qui en 1971-1972 a accaparé 44 pour cent des fonds affectés aux projets approuvés, a concentré son activité dans les régions tropicales semi-désertiques de l'Amérique latine, des Antilles, de l'Asie et de l'Afrique, où subsistent bon nombre des populations rurales les plus déshéritées du monde. Le Centre subventionne des travaux de recherche portant sur des cultures propres à ces contrées, telles que celles du manioc, du triticales, du sorgho et du mil.

CONTRIBUTIONS DES CANADIENS

Le Rapport cite plusieurs exemples d'inventions ou de recherches attribuables à des Canadiens, lesquelles sont actuellement en train d'être adaptées aux conditions et aux besoins des pays en voie de développement. Citons un nouveau procédé de mouture des grains dont on fait actuellement l'expérience au Nigéria, une méthode simple de conservation des fruits et des poissons tropicaux par déshydratation osmotique actuellement mise à l'essai par des hommes d'affaires à Trinidad, et la possibilité d'adaptation à l'Afrique occidentale où la similie sert de vecteur à l'onchocercose (ou cécité des rivières), de travaux effectués à Terre-Neuve en vue de circon-